

**Inauguration du Monument érigé à la mémoire
de Feu Mgr. Jos. Eugène Guigues.**

Il y a trois ans à peine que Mgr. Joseph Eugène Guigues, Evêque d'Ottawa, rendait sa belle âme à Dieu. Sa mort fut un jour de deuil pour Ottawa. Chacun voulait voir, une dernière fois, et vénérer les restes de cet homme de Dieu dont les vertus cachées en ont fait l'élu du Seigneur et un homme selon son cœur ; mais personne ne ressentit plus vivement cette perte que le Clergé d'Ottawa. Aussi le premier soin de son digne successeur, Mgr. Joseph Ths. Duhamel, avec le concours généreux de son clergé, a été d'ériger, dans sa Cathédrale un monument digne de l'illustre défunt, à l'endroit même où il avait plusieurs fois témoigné le désir d'être inhumé.

Le 3 mai, au milieu d'une grande affluence de fidèles, a eu lieu l'inauguration du magnifique mausolée, où repose le vénérable évêque. Le service anniversaire, remis pour cette circonstance, a été chanté par Sa Grandeur Mgr. d'Ottawa, entouré de tout son clergé. La messe de *Requiem*, si belle et si grave, a été rendue avec un admirable effet, par le chœur de la Cathédrale et les enfants des Frères des Ecoles Chrétienne.

Après la messe, la procession s'est mise en marche pour se rendre à la crypte. Bien des larmes ont été versées pendant le chant de l'absoute, au pied du mausolé qui rappelle tant de souvenirs.

C'est le premier monument élevé dans ce pays à un évêque ; et celui qui vient d'être érigé au milieu de l'approbation générale est digne de remarque. Il forme une chapelle ; d'un côté est le mausolé, de l'autre l'autel, les degrés et le parquet sont en marbre poli et de diverses couleurs. Le tombeau est d'un beau marbre blanc, aux armes du regretté Evêque, et repose sur une base en granit d'Arnsprior, entouré de colonnettes du même marbre. Le sarcophage est orné à sa partie supérieure des insignes pontificaux et des vases destinés au saint sacrifice ; au milieu s'élève une élégante pyramide gothique, richement décorée, et portant l'inscription suivante :